
扬科维奇
会接手国足吗？

2月13日下午，在佛山三水集训的中国男足亚运队与上赛季中乙联

赛亚军丹东腾跃队进行了一场热身赛，最终双方以1：1战平，这也是2023

年男足亚运队的首场热身赛。球队14日从广州飞往阿联酋的迪拜，展开

本年度第二阶段的训练。主教练扬科维奇希望在接下来的海外拉练阶段，

队伍能够多打一些高质量的比赛，从实战中积累更多经验。

男足亚运队是2月4日在佛山集结备战的，前7天他们进行了体能训

练和军训，后3天则是体能结合技战术、定位球训练。

“训练强度非常大的时候，大家感觉很累的时候，扬科维奇教练会吼起

来，把大家带动起来，这种咬牙的精神让我感受非常深刻。”谈到这段时间

的集训时，队长朱辰杰说，他同时也提到了回归亚运队之后的感受：“到了球

队，能够感受到，球队的精气神和场上的拼搏精神有了很大的提升。”

“咬牙”精神当然会带来收获，2022年初的迪拜杯，亚运队首战不敌阿联

酋U23队，但随后他们就4：2击败了泰国队；年中的东亚杯，亚运队首战不敌

韩国队，但第二场比赛他们顽强逼平了日本队。这两项赛事也让球员们收获

了信心，朱辰杰表示，经过了东亚杯的比赛，输给韩国之后最终和日本队战

平，球员们在这个过程中收获了很大的自信。

对于这支球队来说，在家门口杭州举行的亚运会是一次非常重要的赛事。

进入 2023 年，亚运队备战的核心工作就是打更多高质量的比赛。男足亚运队

赴阿联酋开启海外拉练，将安排在迪拜集训的8场比赛和新西兰拉练的2场比

赛，对手有阿联酋、吉尔吉斯斯坦和新西兰等多支队伍。相信通过这一系列的

热身赛，有助于球队阵容成型，并尽快提升竞争力。

值得一提的是，这支男足亚运队的主教练、来自塞尔维亚的扬科维奇，眼下

已成为国家队主帅的重要候选人之一。经历过李铁、李霄鹏两任之后，中国足协

还是倾向于请外教，但受制于疫情等因素影响，一些世界知名教头并不太愿意来

中国，造成了目前国足主帅过去近一年都处于停滞状态。

事实上，早在去年下半年中国足协内部讨论国足新周期备战工作事宜期间，

扬科维奇就曾作为候选人之一被重点提及。只不过，中国足协鉴于男足亚运队备

战亚运会任务艰巨，担心扬科维奇在“一肩两挑”的问题上分身乏术，因此才决定

另选外籍新帅。当然，从去年东亚杯扬科维奇率队表现及最终的赛果来看，其执教

水平已经得到了中国足协的认可。如果他能够接手国足，可能也是当下各方都能

接受的结果。 （据《新民晚报》）

足协主席
陈戌源接受调查

2月14日，中央纪委国家监委驻国家体育总局纪检监察组（下

称驻体育总局纪检监察组）及湖北省纪委监委网站发布消息称：中

国足球协会主席、党委副书记陈戌源涉嫌严重违纪违法，目前正接

受中央纪委国家监委驻国家体育总局纪检监察组和湖北省监委审

查调查。

陈戌源2019年5月任中国足协换届筹备组组长，2019年8月

任中国足协主席，2019年12月任中国足协党委副书记。

陈戌源被查，意味着中国足球新一轮反腐风暴仍在持续。去

年11月26日，驻体育总局纪检监察组和湖北省纪委监委网站发

布消息称，中国国家男子足球队原主教练李铁因涉嫌严重违法，

正接受监察调查。今年1月19日，上述两网站再次发布消息称，

中国足球协会第十一届执委会成员、原秘书长刘奕涉嫌严重违

法，正接受监察调查；中国足球协会常务副秘书长兼国家队管

理部部长陈永亮涉嫌严重违纪违法，正接受审查调查。2019年8

月 22 日，刘奕在中国足协第十一届会员大会第一次会议上当

选为中国足协秘书长，担任这一职务之初，他便因曾经有过经

纪人的身份而备受争议。陈永亮曾任中超总经理、国奥工作组

组长等职。

这一连串问题得以浮出水面，源自武汉长江俱乐部的举

报。2022 年，长江俱乐部对李铁涉嫌“经济犯罪”一事进行了

举报。他们指出，李铁在担任国家队主帅后并未依照国家队

管理规定与地方俱乐部“切断所有利益联系”，仍在武汉俱乐

部领取高薪。此后，因“引援回扣”、“联赛假球”等涉嫌严重

违法事件，李铁与该俱乐部关系破裂，而中国足协高层彼时

帮助李铁向武汉俱乐部“讨薪”，同样有违中国足协章程与

国家队相关管理规定。

今年 1 月 25 日，武汉长江俱乐部宣布退出中国足坛，

并在声明中提到不会补齐“某教练及其经手的部分球员、

外援和个别违反球队纪律的球员”的工资。

（据《北京晚报》）
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